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体育

赢个中甲队，还费这么大劲
鲁能热身赛1：0小胜武汉卓尔

本报上海2月26日讯(记者 胡
建明) 2月26日下午，鲁能泰山队
在上海世纪公园球场与中甲球队
武汉卓尔队进行了一场热身赛，在
主教练滕卡特只派出三成主力的
情况下，鲁能泰山队以1：0小胜对
手。据滕卡特介绍，这场比赛打完
之后，鲁能泰山队的主力阵容已经
日趋完整。从目前的情况分析，在
滕卡特看好的主力阵容中，只剩下
中后卫、左前卫和突前前锋这三个
位置的人选还存在着竞争悬念。

本场比赛，滕卡特排出了他之
前惯用的4231阵型，杨程镇守大门，
后防线上从左至右依次是夏宁宁、
法比亚诺、刘洋和刘金东；两个后腰
是买提江和马兴煜；新外援马切纳
成为球队新前腰，王永珀和吕征分
居他左右两侧；奥比纳突前。

比赛开始后，鲁能在场面上并
没有占据太多的主动，上半时，除
了奥比纳在第38分钟的一次头球
攻门击中了对方横梁外，鲁能策划
的大部分攻势都难以对对方大门
形成威胁。上半时，双方战成了
0：0。易边再战，刘彬彬和马龙分
别换下了王永珀和买提江，鲁能的
进攻变得更加犀利。第74分钟，王
刚助攻，刘彬彬破门得分终于打破
僵局。最终，鲁能1：0战胜武汉卓
尔，取得上海热身的开门红。鲁能
新外援马切纳打满了整场比赛，赛
后，滕卡特对他的表现大加赞赏：

“他才来中国两天，就表现得很好，
他是一名非常好的球员。”滕卡特
表示，他这场比赛只派出了30%的
主力球员，“如果我们四名国家队
球员都能回来，周海滨伤愈复出，

我们整体会打得更好一些。”
由此可以推断，在本场比赛的

这套阵容中，只有杨程、法比亚诺、
马切纳的主力位置有保证，在其他
位置上，一旦国字号球员和伤员周
海滨回归，他们的位置就将被这些
球员抢去。像左后卫夏宁宁和右后
卫刘金东，很可能将被郑铮和苑维
玮顶替；而后腰两个主力位置，早
已经预定给了安塔尔和周海滨；右
前卫这个主力位置不出意外应该
是留给蒿俊闵的。在中后卫这个关
键的位置上，法比亚诺已经锁定了
一个主力位置，剩下的一个位置将
在汪强、刘金东和刘洋之间展开竞
争；在左前卫这个位置上，王永珀
将和刘彬彬、吴兴涵展开激烈竞
争；而在突前这个主力位置上，奥
比纳要和韩鹏竞争。

记者十问滕卡特
本报记者 胡建明

鲁能泰山队的一场小胜并没有
给主帅滕卡特带来太多的温暖。看着
从眼前走过的球员，滕卡特有很多话
要说，但却不知道该如何张口：“我必
须承认，我和队员之间存在的最大问
题就是交流问题，如何和队员沟通，
是我现在面临的最大麻烦。”在说出
了心中的这个困扰之后，滕卡特还回
答了记者一些其他的问题。

一、联赛马上就要开始了，鲁能
准备得怎么样？

滕卡特：我们有四个国家队队员不
在，他们已经有两周没有和我们在一起
合练了，这给我们造成了很大的影响。
从这个角度看，我们球队现在还在组建
中，只有等国家队的球员们都回来了，
我们才能全心全意地备战。

二、在今天的比赛中，你起用了很
多年轻球员，联赛开始后，你会不会担
心年轻球员给球队成绩带来影响？

滕卡特：我可以自豪地说，鲁能
的年轻球员表现都很好，他们在准备
期进步很大，这些年轻球员中有两

三个很接近我组队的要求，他们
甚至都很接近我的 1 1 人首

发。如果有机会，联赛开始
后，我肯定会用他的。大家
都知道，经验是足球比赛
中很大的财富，但经验要
通过比赛积累，有机会我
会让年轻球员去打更多
的比赛。

三、带队将近两个月，
鲁能泰山队发生了什么样的

变化？
滕卡特：严格地说，我只带

队训练了五周，在这段时间里，球
队发生了很大的变化。遗憾的是，大
家都没有到西班牙去看比赛。在西班
牙的时候，我们的阵容比较齐整，比
赛也打得非常好看。

四、你改变了鲁能哪些以前被认
为是错误的东西？

滕卡特：关于以前我不想过多地
去评价，不管他们以前做的是对还是
错，我都不想去说。我只想向前看。每
个人都有自己的风格，我也有自己的

风格。我的风格就是要求队员们往前
压，希望队员们持球打出快节奏的比
赛，这是我想要的。这种风格不能保
证赢球，但可以保证创造更多的得分
机会。

五、鲁能现在存在的最大问题是
什么？

滕卡特：我们现在最大的问题是
得分能力差，我们创造了很多机会，但
没法得分，进球太少。我们临门一脚应
该更精准一些。与武汉的这场比赛，如
果机会能把握得更好，还能进更多的
球。我现在担心的是，队员们在比赛中
不能创造更多的得分机会。

六、你刚到球队的时候，曾经说
过要率队夺冠，现在，了解了中超的
形势，你还会这么说吗？

滕卡特：我没有说过要夺冠，但
我说过要朝着冠军的目标而努力。这
个赛季，我们的最低目标是要获得亚
冠联赛参赛名额，这要求我们至少要
拿到联赛第三。我们的确是想着去赢
得冠军，但其他队伍也有这个想法。
请大家相信，我们会朝着这个目标而
努力的。

七、你看过超级杯比赛，如何评
价广州恒大？

滕卡特：广州恒大是一支很不错的
队伍，他们有好的球员，虽然我们很难
打败他们，但我们会尽最大的努力去
做。据我了解，在过去的中超联赛中，还
没有哪支队伍能在夺冠第二年成功卫
冕，我们应该从这个规律中寻找机会。

八、之前有人说中国足球相当于
法丁，你如何定位中国足球？

滕卡特：那是特鲁西埃对中国足球
的评价，我不完全同意。这是他的判断，
因为他在中国呆的时间长。中国球员的
技术非常好，这是我之前没有预想到
的，但中国球员的体能存在的问题大，
不过，这可以通过训练去解决。

中国足球需要去提高，要争取去
打高水平的比赛。日韩足球发展得比
较快，他们都多次打进世界杯，这应
该也说明了一些情况。中国足球要达
到更高的水平，还需要去提高，我们
不要去等，如果要想做出改变，就要

为了改变而去努力。
九、中国球员不太善于交流，你

尝试着去改变这种情况吗？
滕卡特：这种交流真的很难，我

必须承认我和队员存在的最大的问
题是交流问题，做我的翻译真的很不
容易。我在场上有时候会说往这边走
往那边走，说完我才意识到，球员听
不懂我的话，而等翻译翻译完，场上
形势就发生变化了，因为足球是快节
奏的运动。

我在尝试着学习中文，但中文对
我来说太难学习了，像“宁宁”，“郑
铮”这两个词的发音就很难，我经常
会拿捏不清。在济南的办公室，我有
个表格，专门写着队员的位置和名
字，我一直在用心学习，这是我必须
做的。我每天都在学习，每天都学习
很多，在一个不同文化的国家中工
作，会把视野和思维锻炼得更宽广。

但不管怎么样，我都有自己的交
流方式。面对的对象不同，不能采用
同样的办法。有的队员我拍拍他肩
膀，他就明白是什么意思，有时候我
要大喊他才明白。我有时候要像个父
亲一样对待球员，有时候要像个老
师，告诉他们必须这么做才行，每一
个人都不一样，这个方式要怎么把握
就很难。但我们现在的方向是对的，
交流不单单用语言，我可以通过表
情，比如微笑、生气，队员们都能明
白，这种方式很容易理解。

十、你对这个团队感到满意吗？
滕卡特：我对整个团队都很满

意，他们很有水平、很有天赋，尤其是
年轻球员，他们会在联赛中起到非常
重要的作用。在西班牙已经验证了这
一点，我想用心目中的主力阵容去打
比赛，比赛就会打得很好。在这支队
伍中周海滨和安塔尔是很重要的两
个角色。我听周围的人说，安塔尔比
去年有很大的改变，比以前更加灵
活，我希望能把他带回以前那种最好
的状态，他是队中最重要的球员，因
为他会讲中文，虽然讲得不多，但足
够用。他简答的几句话就能把队员们
在场上调动起来。（上海2月26日电）

鲁能球迷赛场抱得美人归
本报记者 胡建明

在鲁能泰山和武汉卓尔比赛的
中场休息时，现场观战的球迷借机上
演了一出浪漫大戏。来自泰安的男球
迷韩晓光手捧鲜花，手持戒指在看台
上完成了自己的求婚典礼。

鲁能同武汉卓尔的热身赛之前，
上海鲁能球迷会的会员们早早就来
到了现场，其中，一位男球迷手持一
束鲜花躲在一个角落里与其他同伴
商量着什么，鲁能俱乐部常务副总经

理韩公政则面带微笑地站在一边，
“听说有球迷要在中场休息时求婚”。
果然，中场休息的哨音刚落，看台上
一位鲁能球迷手持戒指从看台上站
了起来，向坐在他身旁的女友求婚。
在一旁准备多时的好友赶紧递给他
一束玫瑰花。

突如其来的浪漫场面让看台上
的球迷激动不已，“嫁给他吧！”的喊
声一浪高过一浪。再看那位来自湖南

的女球迷郭梦颖，眼里早已经是充满
了幸福的泪水。“我们在一起已经三
年多了，我会给你幸福的，嫁给我
吧！”接过了韩晓光送上的求婚戒指，
两人在热烈的掌声中亲吻在了一起。

为表示祝贺，鲁能俱乐部常务副
总经理韩公政和副总经理赵民分别
代表俱乐部和球队为这对年轻人送
上了一份礼物，以示祝福。

（上海2月26日电）

鲁鲁能能小小将将表表现现
抢抢眼眼。。 新新友友 摄摄

滕卡特 本报记者 胡建明 摄
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